

Salzquiz

Suche Dir einen Partner und spiele mit ihm das Salzquiz. So geht es:

1. Lest zusammen den kurzen Informationstext. Achtet dabei besonders auf die unterstrichenen Informationen.
2. Zieht nun abwechselnd eine Quizkarte und versucht die Frage zu beantworten.
3. Kontrolliert eure Antworten auf der Rückseite der Quizkarten.
Wer hat sich mehr gemerkt?

Informationstext:

Im Mittelalter brauchte man das Salz zum Gerben von Leder, Haltbarmachen, Würzen und zur Herstellung von Keramik, Metall und Bier.

Damals brachte man Salz über einen Weg von Bayern nach Böhmen. Den Weg nannte man Goldener Steig.

Das Salz wurde auf Schiffen nach Passau gebracht. Dort wurde es umgeladen und von den Säumern und ihren Pferden weiter transportiert.

Für den Transport wurde das Salz in Kufen gefüllt, die auf den Schiffen gestapelt und in den Kraxen getragen werden konnten.

Die Böhmen in Prachatitz, Winterberg und Bergreichenstein bekamen von Passau das Salz geliefert und schickten als Gegenfracht Bier, Getreide und Glas zurück.

Mit dem Salzhandel verdienten viele Leute ihr Geld. Schiffsleute und Säumer transportierten das „weiße Gold“. Viele Handwerker wie Schiffsbauer und Küfner stellten die Transportmittel her.

Das Wort für Salz ist in vielen Sprachen ähnlich.

Die Tschechen sagen: sůl, gesprochen „suul“

Die Engländer sagen: salt, gesprochen „solt“

Die Franzosen sagen: sel, gesprochen „sell“

Vorname, Name, Datum

